

Noticias

Bello amanecer

Corina Yoris-Villasana

El pasado diecinueve de abril del año en curso, falleció en Caracas Goiz-Eder Calvo Albizu. Hija de Rafael Calvo y Balendiñe Albizu, vascos emigrados a Venezuela como consecuencia del terrible drama de la guerra civil española. El 2 de enero de 1957 les nació una niña; tal fue la alegría de Balendiñe, madre de tres varones, y como poeta que era, que con el nombre de Goiz-Eder, "bello amanecer", bautizó a la hija y a la casa que las cobijó durante toda la vida. Hablar de una, la hija, es hablar de la otra, la madre; Ama educó a Goiz entre poemas escritos por ella en el exilio y eso moldeó el carácter de la niña, quien fue una profunda estudiosa y amante del arte, la buena literatura, la filosofía. Cuando Balendiñe tomaba entre sus manos alguno de sus poemas, entre ellos *Gernika sutan*, producto de su experiencia vivida en el bombardeo de Gernika, leía en voz alta, y nos quedábamos extasiados ante aquella voz que resonaba por toda la casa.

Goiz estudió primaria y bachillerato en el Colegio de las Terebianas en La Castellana y se graduó en Filosofía en la UCAB. Hizo estudios de postgrado en Francia y se doctoró en Bilbao con una extraordinaria tesis sobre los orígenes y consecuencias de la anorexia como enfermedad típicamente femenina. Estamos en deuda con Goiz-Eder y la publicación de ese excelente trabajo. Fue profesora de la Escuela de Filosofía desde que se graduó, profesora de Historia de la Medicina en la UCV, y profesora en el ITER.

Dejó una linda hija, Valentina, perpetuando en castellano el nombre de Ama. Hoy, al escribir estas líneas en memoria a mi hermana, porque eso fue, más que amiga, vienen a mi mente muchas imágenes: Sebucán, los amigos comunes, los estudiantes de Filosofía y el busto de Ama, hoy en la casa de Zumaia, esculpido por Julio Beobide en madera: una estilizada mujer de brazos fuertes, plena de juventud, tal como la vio el escultor cuando Balendiñe tenía veintidós años. Ama y Goiz; Goiz y Ama, dos figuras femeninas, hoy ausentes, que me acompañaron toda una vida. *Agur*,

Goiz, y le damos gracias a Dios por haber disfrutado de tu amistad durante tantos años.

TALLER DE LÓGICA

La Junta Directiva de la Sociedad Venezolana de Lógica y la Junta Directiva de la Sociedad Venezolana de Filosofía, conjuntamente con la Maestría en Filosofía UCAB, el Centro de Investigación y Formación Humanística UCAB, la Escuela de Filosofía UCAB, con el auspicio de la Fundación Sánchez, Alberto Vollmer Foundation, INC, Fundación Konrad Adenauer, Complejo Siderúrgico de Guayana y la Fundación Banco Mercantil, organizaron el Tercer Taller de Lógica Francisco Arruza, s.j., que se llevó a cabo del 1° al 4 de junio de 2009 en la sede de la UCAB, Montalbán, y el miércoles 10 de junio de 2009 en UCAB-Guayana.

En este encuentro se presentaron ponencias sobre Filosofía de la Lógica y áreas conexas como la Teoría de la Argumentación, al igual que se abordaron los problemas relativos a la enseñanza de la disciplina, todos ellos de gran importancia para el desarrollo del pensamiento racional en nuestro contexto académico. Intervinieron profesores universitarios del país interesados en la Lógica y Teoría de la Argumentación, como también se invitó a una figura de renombre internacional, como lo es el reconocido lógico, el Dr. Raymundo Morado, Doctor en Filosofía por la Universidad de Indiana en Bloomington, fundador de la Academia Mexicana de Lógica y actual Presidente de la Asociación Filosófica de México. El Dr. Morado acudió también a la sede de la UCAB en Guayana con el fin de dar una Conferencia dirigida no sólo a los estudiantes de la Maestría de Filosofía en esa ciudad, sino también a los estudiantes y profesores interesados tanto en el desarrollo de la Lógica como en la Teoría de la Argumentación.

Las ponencias de los encuentros anteriores han sido publicadas en *Cuadernos UCAB*, n° 6, las del I Taller, y en *Lógoi*, n° 16, aparecerán las relativas al II Taller.

CAFÉ FILOSÓFICO

La maestría de Filosofía conjuntamente con la Escuela de Filosofía y el Centro de Investigaciones y Formación Humanística de la UCAB organizaron el evento "El Banquete de Platón", con la participación de los profesores Lorena Rojas, como Diotima, y Jesús Hernández, como Sócrates. El evento tuvo lugar en el Salón de usos múltiples del Edificio Cincuentenario el día 30 de marzo de 2009.

ESCUELA DE FILOSOFÍA - UCAB GRADUACIONES Y RECONOCIMIENTOS

La bachiller Margarita del Pilar Méndez defendió, el 5 de febrero del año en curso, su tesis titulada: "El oficio del pensamiento en tiempo de guerra: Julián Marías y la guerra civil española (1936-1939). Un análisis hermenéutico", requisito para optar al título de *Licenciado en Filosofía* que otorga la UCAB.

El bachiller Guillermo Pérez defendió, el 14 de abril de este mismo año, su tesis de titulada: "Acercamiento a una antropología filosófica y religiosa del Budismo Zen", requisito para optar al título de *Licenciado en Filosofía* que otorga la UCAB.

En el mismo mes de abril, el profesor Mario Di Giacomo Zanotti defendió en la ciudad de Barcelona, España, su tesis doctoral: "La República deliberativa de Jürgen Habermas: Ensayo sobre un gobierno de la reflexión", como requisito para la obtención del título de *Doctor en Filosofía* que otorga la Universidad Autónoma de Barcelona. Dicha tesis fue supervisada por la Dra. Victoria Camps, y obtuvo la mención *Cum Laude - Sobresaliente*.

El 15 de junio del mismo año, el bachiller Ramón Eduardo Lara Mogollón, quien finalizó las materias del último año de Filosofía, recibió el Premio *Ucabista Integral* en el área de *Pastoral*. Este es un reconocimiento que se entrega anualmente a los estudiantes ucabistas que se destacan por sus calificaciones y apoyo a la Universidad en las áreas de Cultura, Deporte, Organización de Eventos, Pastoral y Representación Estudiantil.

La Dra. Corina Yoris defendió en Madrid, el 4 de septiembre del mismo año, la tesis: "La fuerza de los argumentos por analogía", requisito para optar al título *Máster en Lógica y Filosofía de la Ciencia* que otorga la Universidad de Salamanca. Ahora continúa la investigación doctoral en la universidad de Santiago de Compostela en la misma área, dirigida por el Dr. Hubert Marraud de la Universidad Autónoma de Madrid.

